

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 21 de abril de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, La Razón, Ovaciones, Crónica, El Universal, Excélsior, Contra Réplica, Publimetro, La Jornada, Diario Imagen, Milenio, Reporte Índigo.

Descartan entrega de vacunas pediátricas/Reforma

Para este año, el mecanismo Covax sólo ofrece vacunas pediátricas de Pfizer contra covid a los países a los que proporciona apoyo, que son 10, y México no ésta entre ellos al ser una nación autofinanciable, informó Jarbas Barbosa, director de la OPS. El subsecretario Hugo López Gatell dijo el martes que además de la vacuna Pfizer para niños podría aplicarse la vacuna Abdala, de origen cubano, o la Sinovac, de fabricación china. Respecto al uso de la vacuna Abdala, Barbosa mencionó que aún no cuenta con la autorización de uso de emergencia por parte de la OMS, pero ya se trabaja en el proceso. Todos los medios

Llaman a tener dosis Pfizer para menores/La Razón

Pediatras aseguran que hasta el momento la única efectiva es la aprobada por Cofepris; no hay evaluadores externos que certifiquen dosis Abdala o Sinovac para este sector, dicen. Luego de que el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, expuso la posibilidad de inmunizar a niñas y niños con la dosis cubana Abdala o la china Sinovac, expertos consultados por este diario remarcaron que la única aprobada para un uso seguro en este grupo etario es la de Pfizer-BionNTech, por lo que sugirieron esperar a que ésta se encuentre disponible. Desde la semana pasada, el Gobierno federal anunció que solicitaría al mecanismo Covax que enviara las dosis que adeuda al país en la versión pediátrica de Pfizer, para inocular a menores de 5 a 11 años.

Realiza IMSS exitoso trasplante de riñón a joven en UMAE Yucatán/Ovaciones, Crónica, El Universal

Fernanda, una joven de 15 años que requería de manera urgente un trasplante de riñón, debido a insuficiencia renal crónica y condición hereditaria que generaba mayor predisposición a desarrollar coágulos, llamada "trombofilia", fue trasplantada con éxito en la Unidad Médica de Alta Especialidad del IMSS en Yucatán. Su madre, Ana Gabriela "N", fue compatible y se encontraba en buen estado de salud para realizar la donación de dicho órgano, lo que hizo posible que los especialistas de la UMAE llevarán a cabo los protocolos y el seguimiento correspondiente para realizar con excelentes resultados el trasplante renal.

Suman mil 270 nuevos casos de Covid-19 y 31 muertes en un día/Ovaciones

La Secretaría de Salud reportó ayer mil 270 contagios por covid en las últimas 24 horas en todo el país. De esta manera, la dependencia acumula un total de 5 millones, 730 mil 560 casos desde que comenzó la pandemia. También ayer miércoles, la Secretaría registró 81 muertes, para un total de 324 mil 004 defunciones. De acuerdo con el reporte técnico de todos los días, el estado de Zacatecas presenta el menor número de casos activos con 16, seguido por Chiapas 16, Guerrero 17 y Campeche con 32. Vacuna de refuerzo Por otro lado, la Secretaría informó que 43 millones 248 mil 573 mexicanos mayores de 18 años, han recibido la vacuna de refuerzo, lo que representa 54 por ciento de la población objetivo.

Piden incluir vacuna covid en las cartillas/Excélsior

La OPS llamó a los países miembros a integrar sus esfuerzos de vacunación contra covid en sus sistemas rutinarios de inmunización. "Ahora podemos aprovechar esta infraestructura y fusionarla con nuestros sistemas de inmunización rutinarios para que sea más cómodo y accesible para las familias ponerse al día con todas sus vacunas a la vez", dijo la titular de la agencia regional, Carissa Etienne. La funcionaria recordó que durante el lanzamiento de las vacunas contra el coronavirus los países establecieron sistemas de emergencia. Etienne anunció que 14 países de la región ya han alcanzado el objetivo de la OMS de vacunar al 70% de su población antes de la fecha límite del 30 de junio. Según la Secretaría de Salud de México, 90% de la población objetivo cuenta con esquema completo. Sin embargo, a nivel regional hay desigualdades. En el Caribe, menos de 30% de la población recibió su primera dosis en Haití, Jamaica, San Vicente y las Granadinas y Santa Lucía. Guatemala, Guyana y Paraguay aún no han inmunizado a la mitad de su población.

54% de la población ya cuenta con la vacuna de refuerzo: SSA/Contra Réplica

La Secretaría de Salud informó que 43 millones 248 mil 573 personas mayores de 18 años han recibido la vacuna de refuerzo contra covid, lo que se traduce en 54% de la población. A través del Operativo Abril, las autoridades sanitarias junto con las 32 entidades fortalecieron la aplicación del refuerzo de la vacuna covid, así como primera o segunda dosis a personas de 14 años en adelante. "Durante este operativo, dos millones 506 mil 766 personas han recibido la vacuna, de las cuales, dos millones 383 mil 264 fueron refuerzos, 56 mil 722 iniciaron esquema y 66 mil 780 lo completaron", informó la Secretaría de Salud a través de un comunicado. La Secretaría de Salud hizo una invitación a las personas que no cuentan con la vacuna a complementar su esquema de vacunación en alguno de los módulos instalados en unidades médicas, plazas comerciales, espacios públicos y otros para recibir la dosis.

Gobierno cierra los psiquiátricos en plena crisis de salud mental/Publimetro

En sigilo y con mesas de trabajo controladas, el Congreso de la Unión aprobó cambios a la Ley General de Salud, lo que se traduce en la desaparición de los hospitales psiquiátricos de internamiento en todo el país. Bajo el argumento de reconvertirlos en centros de atención general, las reformas contemplan una reducción del presupuesto para compra de medicamentos e infraestructura. Con esta determinación se extingue el modelo psiquiátrico en todo el territorio mexicano, el cual separaba al paciente del resto de la población y se instruye que en adelante no se deberán construir más hospitales especializados en psiquiatría. Mientras que los que ya existen se deberán convertir en centros ambulatorios o en hospitales generales dentro de la red integrada de servicios de salud, según cita la reforma al artículo 74 de la ley. Esta situación generó inconformidad entre directores y médicos que laboran en hospitales de este rubro, quienes aseguran que los cambios que se hicieron fueron sin realizar foros con especialistas en la materia, ni mucho menos se hizo un análisis a profundidad, por lo que proyectan una crisis mayor para atender a personas con algún trastorno mental. "Proponen que los internamientos sean el último recurso y que la atención se deberá dar en hospitales generales y regionales, pero esta es una clara reducción del presupuesto que se destinará para este rubio, y se vulnera más a este sector de la población, que padece algún tipo de trastorno mental", aseguraron directivos de hospitales psiquiátricos en la CDMX.

Inmunizar a adultos, clave para evitar enfermedades infecciosas: especialistas/La Jornada, Excélsior

La vacunación para todas las personas en edad adulta es clave para evitar la aparición de enfermedades infecciosas, por lo que es necesario que la gente se acostumbre a verificar si está al día con su esquema de inmunizaciones, sobre todo si tiene comorbilidades o un sistema inmune comprometido. Salma Pacheco, gerente de asuntos médicos e investigación para vacunas del laboratorio GSK México, explicó que, debido al propio envejecimiento, todas las personas van teniendo un sistema inmune más débil, lo que afecta la respuesta de su cuerpo ante las enfermedades, en un fenómeno que se conoce como inmunosenescencia. Ayer mismo, la mencionada empresa notificó que la Cofepris autorizó el uso de su vacuna contra el herpes zóster.

Uso excesivo de plaguicidas impacta en salud de millones de mexicanos: especialistas/La Jornada

Expertos en toxicología advirtieron que el uso excesivo de plaguicidas representa no sólo un riesgo ambiental; también genera impactos directos en la salud de millones de mexicanos y en los ecosistemas, lo que incluso afecta a especies benéficas como las abejas, los murciélagos y las mariposas. En la inauguración del ciclo de seminarios virtuales del Conacyt sobre plaguicidas, donde se reconoció la destacada trayectoria de la doctora Lilia Albert, toxicóloga ambiental, pionera en el estudio de contaminantes en alimentos, se señaló que México está entre las naciones con mayor consumo de plaguicidas, con más de 93 mil toneladas al año, es decir, un promedio de un kilogramo por habitante. Elena Alvárez-Buylla, directora general del Conacty, destacó que debido a su impacto en la salud de los mexicanos y los ecosistemas, se integró como parte

de los 10 Programas Nacionales Estratégicos (Pronaces) del consejo, uno dedicado a los agentes tóxicos y procesos contaminantes, coordinado por el doctor Andrés Barreda.

Vacunación y uso de cubrebocas, dupla para reducir contagio y mutación de la Covid/Diario Imagen

La aplicación del esquema completo de vacunación y el uso de cubrebocas son la dupla clave para evitar un repunte en el contagio del virus SARS-CoV-2 y sus posibles mutaciones, afirmó la médica de la Clínica Multidisciplinaria de Salud (CMS) de la Universidad. La universitaria indicó que aun cuando ha descendido el número contagios y muertes producto de la covid, sugirió que se mantengan las medidas sanitarias pertinentes tanto en espacios abiertos como cerrados, debido a que la OMS no ha emitido algún comunicado o información de que la pandemia haya terminado. Romeo Licea recordó que la transmisión del virus se presenta a través de gotas de saliva de una persona contagiada a otra en el momento de estornudar o toser y de no existir esta barrera que se logra con el cubrebocas existe vulnerabilidad.

Prueba IPN efectividad de planta medicinal contra cáncer de mama/Milenio

Científicos del IPN comprobaron que después de tres semanas de tratar a modelos animales (ratas) con un compuesto obtenido de la planta Verbesina persicifolia, conocida comúnmente como huichín, los tumores de cáncer de mama triple negativo se redujeron 40%. Gracias a la actividad biológica del compuesto obtenido de la planta se abre la posibilidad de contar en un futuro con un nuevo tratamiento para combatir el cáncer de mama triple negativo, el cual es agresivo y de mal pronóstico. María del Carmen Cruz López, titular del proyecto que se realiza en el Centro de Investigación en Biotecnología Aplicada (CIBA) Tlaxcala, explicó que elaboraron un extracto a partir de la planta, del cual separaron los compuestos. "Obtuvimos un compuesto de tipo sesquiterpeno, que probamos en su estado natural en ratas wistar, previamente inoculadas con células de cáncer de mama triple negativo", apuntó. La especialista mencionó que después de tratar a los animales con el sesquiterpeno comprobaron su eficacia. Al profundizar el estudio para investigar cómo actúa la molécula, modificaron su estructura química y observaron que con los cambios realizados mejoró la actividad anticancerígena.

Alerta la OPS de variantes "más virulentas" de covid si se levanta la emergencia/Milenio

La pandemia no ha dejado de causar "millones de contagios y decenas de muertes", dijo Ciro Ugarte, mando de la OPS. México está en su derecho de levantar la emergencia, pero todavía hay "decenas de fallecidos cada semana" México tiene la absoluta libertad de declarar el fin de la emergencia sanitaria por covid en su propio territorio, aunque para la OPS "todavía no es el momento de bajar la guardia porque pueden aparecer nuevas variantes más virulentas y mortales", aseguró Ciro Ugarte, director de Emergencias en Salud del organismo continental.

Vacunada, 70% de la población en 14 países de la región, señala la OPS/La Jornada

Los casos y las muertes por covid han disminuido en las Américas, salvo en el norte, y 14 países de la región ya han vacunado completamente a 70 por ciento de su población, afirmó ayer la OPS. En la pasada semana, los casos de covid en las Américas disminuyeron 2.3% y las muertes en 15.2%, en relación a la anterior, pero en el norte del continente los contagios aumentaron 11.2%, y en Canadá las hospitalizaciones también subieron más de 20%, afirmó en rueda de prensa virtual Carissa Etienne, directora de la OPS(...) Ofrece su fondo de vacunas a México Jarbas Barbosa, subdirector del organismo regional, confirmó en la sesión que el mecanismo de distribución internacional Covax no ofrecerá a México más vacunas de Pfizer para menores por ser una nación autofinanciable, y sólo lo hará con las 10 naciones que apoya, pero aseguró que le propondrá al gobierno federal comprar las que requiere mediante su fondo rotatorio de la OPS.

Desarrollan catéteres que evitan piquetes en pacientes en terapia/Crónica

La innovación tecnológica ha influido en la atención a la salud y la calidad de vida de los enfermos. En ese contexto, cuando un paciente es canalizado, ya no es necesario que aguante muchas punciones, y mucho menos, exponerse a riesgos. Es tiempo de mirar hacia la calidad de vida de nuestros pacientes. En la actualidad, para mejorar la calidad de vida de los pacientes que están en terapia intensiva, que necesitan quimioterapia o que deben recibir algún medicamento por vía intravenosa por periodos prolongados, existen dispositivos médicos llamados Catéteres Centrales de Inserción Periférica que, entre otras cosas, evitan que tengan que recibir un piquete de aguja cada vez que requieren una dosis de su medicamento.